## Bericht des FIDE- und ECU-Delegierten

In diesem Jahr fand der FIDE-Kongress als Sitzung des "Executive Boards" statt. Nationale Föderationen waren nur als Gäste bzw. Beobachter vertreten. In seinem Jahresbericht ging Präsident Kirsan Ilymzhinov auf die fortgesetzten Bemühungen ein, Schach vom IOC in das olympische Programm aufnehmen zu lassen. In 95 Ländern der Welt wird Schach als Sport anerkannt, wobei 75 Schachföderationen ordentliche Mitglieder ihrer Nationalen Olympischen Komitees sind. Die FIDE wird sich weiterhin bemühen, diese Zahl zu erhöhen.

Der nächste Weltmeisterschaftskampf zwischen Vladimir Kramnik und Vishy Anand findet 2008 statt. Die Jugend-Weltmeisterschaften 2009 wurden an die Türkei und 2010 an Griechenland vergeben. Die Mannschaftsweltmeisterschaften 2009 werden in der Türkei (Männer) und in Singapur (Frauen) ausgetragen.

Im nächsten Jahr werden zahlreiche Regularien überarbeitet, darunter auch die FIDE-Regeln und Titelbestimmungen. Der nächste FIDE-Kongress ist im Rahmen der Schacholympiade 2008 in Dresden vorgesehen.

Die Versammlung der ECU fand am 3. November 2007 in Heraklion/Griechenland während der Mannschafts-Europameisterschaft statt. Der Präsident Boris Kutin betonte in seinem Jahresbericht die erfreulich steigende Teilnehmerzahl an den EU-Meisterschaften. Er zeigte sich besorgt über den Angriff des Türkischen Schachverbandes, der ihm und dem ganzen Vorstand Befangenheit bei der Vergabe der nächsten Europäischen Meisterschaften vorwarf. Zusammen mit den Delegierten Per Ofstad und Peter Rajcsanyi musste ich in einer Kommissionssitzung über die Rechtmässigkeit dieser Vergaben befinden. Wir kamen zum Schluss, dass die Entscheidung des Vorstandes korrekt war und beantragten der Versammlung, dem Beschluss zuzustimmen.

Verschiedene Reglementänderungen wurden beschlossen. Neu wird mit der Fischer-Zeit gespielt (40 Züge in 90 Minuten plus 30 Minuten für den Rest der Partie plus 30 Sekunden pro Zug, ausgenommen die Senioren Team Meisterschaft). Die Einsätze bei allen Europäischen Meisterschaften werden erhöht

Zusammen mit den österreichischen und deutschen Kollegen beantragte ich eine Limitierung der Teilnehmerzahlen bei den Junioren- und Einzelmeisterschaften. Eine Kommission wurde mit der Ausarbeitung eines Vorschlages auf die nächste Versammlung beauftragt.

**Kurt Gretener** 

Zentralpräsident SSB